
A16 中国新闻·时事

责编 杨清晓 图编 谢家燕 美编 李腾飞 责校 薛京宁

2012年2月2日 星期四

本报讯 （记者涂重航）
昨日，网上有人发帖称，江苏
响水一大桥下挖出多具婴幼
童尸体，帖子配有数张照片，
引发关注。

当日，响水警方表示，四
具婴幼童尸体均为警方办
案挖出，其中一具尸体涉案
嫌疑人已被控制，另外三具
系因病死亡的童尸，不构成
案件。

网传响水挖出数具童尸

昨日，有网友发帖称，响
水县裕廊大桥下有村民挖出
多具孩童尸体。帖子上配有
多张照片，从照片上看到，挖
出尸体的地方在一大桥下，
桥上桥下站满围观者。发帖
人称，是受害者家长报案，才
找到这个埋尸地。帖子发出

后被网友在各大网站转载，
有人怀疑是医院私自抛尸。

昨日，响水县公安局工
作人员证实此事，并表示孙
某报案属实，目前涉嫌杀害
女童的犯罪嫌疑人已抓获。

据了解，1 月 29 日上午，
江苏滨海人孙荣荣到响水县
公安局报警，称其 4 岁女儿
孙吉儿在生母吴维维处无故
死亡，死因可疑。响水县公

安局刑警大队组织人员到响
水县城灌河路裕廊大桥下进
行挖掘，并非是网络上说的
报案人自己挖掘。

警方一并挖出 4 具婴幼
童尸体，其中有孙吉儿的尸
体。经过警方立案侦查，已
查明孙吉儿死因，涉案犯罪
嫌疑人孙海浪（吴维维同居
男友）已抓获归案。

警方介绍，另三具无名

婴幼童尸体系在医疗机构医
治无效死亡后，系死者亲属
私自交社会人员掩埋处理，
不构成案件。

医院否认与埋尸有关

针对医院或死者亲属是
否存在随意处置掩埋尸体的
行为，昨日，响水县人民医院
表示，确实接诊过孙吉儿，不

过该女童在入院前已经死
亡，尸体交由其母处理。而
负责掩埋的应该是医院周围
从事殡葬生意的人，与医院
无关。至于其他几具尸体，
院方一负责人表示不清楚。

响水县民政局殡仪所表
示，当地对 16 岁以下未成年
人遗体不强制火化，亲属可自
行处理安葬遗体。挖出尸体
处或为市民埋死婴的场所。

无门、无岗、无监控

新京报：当时为何建
“全开放式”图书馆？

瞿嘉福：当时校长王贤
明理念比较新，建图书馆
时，王校长看了设计图纸
后，拿掉了门，敲掉了墙。
他觉得这样，学生可以毫无
压力地、更自由地读书。

新京报：图书馆具体是
怎样运行的？

瞿嘉福：一栋12层的行
政办公大楼里，4、5、7、8层是
图书馆的范围，每一层都是
一个开放式的大厅，摆满书
架，学生不需刷卡就能进入，
没有任何监控系统，可以使
用自助系统登记借书。

新京报：自助式借还书
机器一共多少台？

瞿嘉福：只有两台，一
台借书，一台还书。图书馆
全天开放，两台系统够用了。

新京报：对外开放吗？
瞿嘉福：图书馆所在的

行政大楼是有门德，管理人员
会注意非本校师生的出入。

新京报：真如网传所
言，馆内没有管理人员？

瞿嘉福：并非如此，我
是馆长，配有一名助手，还
有一位专门负责给图书分
类、标注上架的工作人员。

新京报：学校有具体的
经费用于图书馆的运营吗？

瞿嘉福：每年都会有
10万元左右的购书经费。

丢书数目暂时不详

新京报：是否统计过开
放至今，馆内丢了多少书？

瞿嘉福：现在的馆藏量
是 7.6 万册，书籍一直在流
通，下一步会做丢书的统
计，估计需要一些时间。

新京报：有防范措施吗？
瞿嘉福：通过机器借阅，

逾期不还的，会有专人催还。
新京报：对于直接拿走

书籍的学生，会有惩处措施吗？
瞿嘉福：还是以教育为

主，看情况处理，严重的也可
能报告学校的政治处。

新京报：也就是说，全
凭学生自觉？

瞿嘉福：对，这不可能
一蹴而就，需要整个学校传
承风气。情况是一年比一
年好。

新京报：网络传言，图书
馆盘点时多了6000册图书。

瞿嘉福：这完全胡说。
书籍多了也是因为每年都

在购书入库，凭白多出6000
册，不是天上掉馅饼吗？

“全开放”模式要继续

新京报：“无门图书馆”
现在的状况符合初衷吗？

瞿嘉福：应该说还是看
得到效果的。一般一所中
小学图书馆，每一位学生一
年的借阅量应该是 12 本，
但实际上，平均数字可能是
4-5 本。但 2011 年我们学
校已经达到了这个数字。

新京报：“全开放式”模
式实行快5年了，你觉得还
有哪些不足？

瞿嘉福：有拿而不借
的，导致缺书少刊的，但我们
还是要维持，毕竟这是很有
意义的、创新的一个理念。

本报记者 朱柳迪

“响水挖出童尸”多系因病死亡
网传江苏响水挖出多具童尸，当地警方表示，仅其中一具尸体涉案，嫌疑人已被控制

网传“无门图书馆”多出6000册书不实
浙江鄞州高级中学图书馆馆长称，该馆无门无墙无监控，馆内书籍也有丢失

本报讯 （记者朱柳笛）
近日有网友发微博称，浙江
宁波鄞州高级中学学校图书
馆无墙无门无岗，10 万册图
书任由师生自助借阅，年终
盘点多出6000册，引发热议。

昨日，该图书馆馆长瞿
嘉福称，2006 年 10 月，鄞州
高级中学图书馆开馆，不设
大门及管理员，不安装摄像
头，书中没有磁条，全凭学
生使用操作系统自助借还书
籍，如今馆藏书籍已达7.6万
多册，但网传“10 万书籍变
10.6万册”的说法不实。

“无门图书馆”发起人、
鄞州高级中学原校长王贤明
称，“无门图书馆”设立初衷

是有感于中学阅读缺失，而
“自由阅读”的环境能引发
学生的阅读兴趣。“不怕学
生偷书，最怕学生连偷书的
兴趣都没有。”

瞿嘉福介绍，图书馆有
一套电子刷卡管理系统，学
生借书还书，只要一刷卡，
扫描书籍条形码后，借阅情
况一目了然。虽然没有管理
员，但图书馆仍有专人负责
登记造册、书籍摆放整理等
工作。

瞿嘉福表示，图书馆也
有丢书情况发生，但至今还
未统计丢失的具体数目。“从
目前的借阅情况来看，学生
的人均借阅量明显提高了。”
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“建无门馆是为更自由读书”

无门图书馆馆长瞿嘉福表示，该图书馆将会继续维持全开放模式

本报讯 据《山东商报》
报道 日前，一段新闻联播
前主持人邢质斌为潍坊某食
品企业录制的视频在网络上
流传。这段名为《××特别报
道》的视频，内容仿照《新闻联
播》形式，由其本人播报了该
企业的内部新闻。看到该视
频的网友纷纷表示“震惊”。

网上流传的视频时长 5
分 13 秒。上传者将其命名
为：央视著名主持人邢质斌复
出——《××特别报道》。视频
模仿《新闻联播》形式。开头
以旋转的地球为大背景，同时
推出企业Logo。不过，“新闻

联播”四个大字被“××(企业
名)特别报道”所取代。

视频中，邢质斌身着红
衣正襟危坐，以《新闻联播》
特有的语调播报了三条新
闻。此外，退休后，邢质斌还接
拍了至少三个医疗医药广告。

对于邢质斌代言该企
业，多数网友并无异议，认
为邢质斌在退休后有选择生
活的权利。

不过，退休后的邢质斌
陆续接拍了数个医疗医药广
告，由于认为这些广告与邢
质斌的气质定位并不相符，
不少网友感到不能接受。

邢质斌接拍
“广告联播”

以新闻联播语调播报广告，引发网友热议

●大智慧！教育源自真诚和信任！
——林薇老师

●这笔账算得精。学校不要以为只教学
生知识，关键还要培养学生能力。能力有很
多，窃以为最重要的是个人的自律。既是对规
则的尊重，更是对自我的尊重。 ——胡一锉
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▶视频中，邢质斌以新闻联播语调播报一家企业的
内部新闻。 视频截图


